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本报记者 胡建明

取消赠票

曾担心得罪人

齐鲁晚报：对于中国体
育来说，2014年是不平凡的
一年，山东高速选择在这个
时候介入山东男篮，是出于
哪些方面的考虑？

李志科：这其中有两个
方面的原因，第一，山东黄金
已经运作了这支球队12年，他
们对这支球队不再感兴趣了，
所以，我们决定尝试一下。第
二，3月份在协商转让的时候，
我们就得到了一个消息，体育
产业将来会得到国家的大力
支持。我们的想法是通过运营
球队，给集团做文化体育产业
趟趟路。现在我们集团有8个
产业板块，将来，我们会把文
化体育产业当作第九个产业
板块去运作。

齐鲁晚报：山东高速接
手球队后，作出了一系列的
改革，尤其是取消赠票这个
举措在社会上引起了不小的
反响，当时为什么会作出这
样的决定？

李志科：我们想用商业
化的运作模式去管理篮球俱
乐部，就必须先让球票买卖
完全市场化。大家都知道，山
东人都好面子，有些人宁愿
花上千块钱请你吃饭，就是
为了要张票。可这样的赠票
多了，就会把市场搞乱，搞
坏。今年我们把赠票去掉了。
刚开始，我们也担心这样做
会得罪人，但举措出来后，原
来能拿到赠票的那些部门也
很高兴。其中，有一个单位的
办公室主任和我说，你们这
个举措太好了，这样我省老
心了，再不用四处跑着给人
家送票了，下班也能按时回
家了。

齐鲁晚报：除此之外，俱
乐部和球队内部还做了哪些
实质性的改革？

李志科：刚接手球队的
时候，我们还是想平稳过渡
的，就先完全照搬之前山东
黄金的管理模式，但打了
几场后，还是觉得要改
革。现在，我们赢球有赢
球的政策，输球有输球
的政策；如果赛季结束
后，球队进了前八可以
奖励，如果进不了前
八就扣钱。

另外，就是发现
了问题就要及时解
决。上半赛段我们曾
连续输了4场球，输得
我都没有脸回集团
办公室了。这个时候
我们就开始分析问
题，并慢慢找到了解
决问题的办法。像大
胆起用年轻队员和
果断更换外援都是
解决问题的办法。

有知名度，谈合作也容易了

齐鲁晚报：山东高速接手球队
后，第一时间将山东省体育中心篮球
馆冠名为山东高速大球馆，这是不是
在告诉外界，山东高速投资山东篮球
不是短期行为？

李志科：我们绝对不搞短期行
为，一定要有声有色地把这件事情做
好。山东高速大球馆这个冠名是在省
体育局的建议下促成的，我们采纳了
他们的意见，这是一件双赢的事情。
有了山东高速大球馆，可以更好地提
升我们企业的知名度。

山东高速接手球队后，品牌效应
已经得到了提升，以前

除了山东，国内谁知
道有山东高速啊，
现在全国都知道
了山东高速。再去

与别的企业打交道，别人也认可我
们。

齐鲁晚报：既然山东高速想长期
经营这支球队，那现在有没有更具体
的发展规划？

李志科：有，我们当下的任务是
先想办法把球队的成绩提升上去，与
此同时会结合俱乐部和球队的发展，
做一些配套设施的投入。现在，遥墙
那边给了我们160亩地，我们要在那
边建一个训练基地，这是一个能承担
国家大型体测和训练的综合性场地，
先期会建设19块场地。这个基地的建
设，我们准备不花集团一分钱，完全
以对外招商、对方垫资的方式开建，
基地预计在2015年建成。

另外，我们肯定会借机大力发展
集团的文化体育产业，今后我们会通

过并购、参股的方式去并购一些有实
力的公司，迅速将这个板块做起来。
现在国家正在酝酿扶持体育产业，我
们应该好好利用这次机会。

齐鲁晚报：有鲁能泰山这样在中
国体育圈内名声在外的伙伴在身边，
山东高速投资山东男篮是觉得有动
力还是有压力？

李志科：鲁能他们把足球俱乐部
做得风生水起，是山东体育的一面旗
帜。我们也想学习他们，但考虑到他
们当时忙着比赛，就先去了宏远等南
方俱乐部学习，取消赠票就是从南方
学来的做法。宏远一个赛季的票房就
2000多万，我们以前每年的票房最多
不超过50万，今年取消赠票后，到现
在的收入已经超过了200万，预计今
年球票收入个四五百万不成问题。

接接手手男男篮篮满满半半年年，，山山东东高高速速信信心心更更足足

为山东体育添彩
有压力才有动力
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三年夺冠，为山东体育添彩

齐鲁晚报：山东高速投资山东男
篮的长期规划是什么？

李志科：就是三年内夺取CBA
联赛冠军，然后把集团的体育产业做
起来。我们山东男篮以前只有第二，
没有第一。要是实现了这个伟大的梦
想，那就太了不起了。

齐鲁晚报：背负这样的目标，压
力是不是很大？

李志科：有压力才有动力。孙亮董
事长给我们制订了三年拿冠军的目
标，他说了，你们要什么我给什么。你
们所要求的，我都会给你。既然有了这
样的政策，那我们就必须全力以赴。因
为有这样的目标，我们也给了巩指导
很大的压力，如果三年内拿不了冠

军，我们可能会一起下课。
巩指导人很不错，他是

一个很懂道理的、很专业的
主教练。当你有一个好的
建议时，他会及时采纳。
他带领的团队也很敬业，
现在为了研究对手，巩指
导很多应酬都舍弃了。

齐鲁晚报：要想尽快
完成夺冠目标，仅仅依靠现

在的这些班底能行吗？有没有想过花
高价去引进国内大牌球员？

李志科：想过。去年我们就和刘
炜谈过，但篮球转会和足球转会不一
样，不是说你有钱就可以挖到好球
员。各家的台柱子，谁都不愿意放走。
所以我们只能通过内部挖潜完成任
务，因为我们年轻球员还是很有潜力
的。

齐鲁晚报：山东体育需要山东高
速去书写浓墨重彩的印记。

李志科：我们每个人都想看到这
样的结果。就拿我来说吧，我过来干篮
球俱乐部，是自己“哭着闹着”来干的。
我们现在就是要先把球队成绩搞上
去，然后我还是想把体育产业做起来。

我今年57岁了，想做点实事。来俱
乐部之前，我就和孙董事长说，官当多
大算大，钱赚多少算多。如果我现在在
人力资源部部长这个位置上退休，我觉
得丢人。现在我在自己喜欢的事业上干
上一把手，至少将来给子孙能树立一个
榜样。既然要干，我们就要把这件事情
干好。我想不管是俱乐部的人还是球队
的人，都和我的想法一样。山东体育需
要我们去描绘最美丽的篇章。
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面对挑战，山东高速男篮总经理李志科信心十足。
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